

Es urgente e indispensable el oponer la buena prensa a la prensa mala, si queremos impedir la propaganda de los errores entre el pueblo católico. Es necesario, pues, promover la buena prensa y ayudar debidamente a los que escriben y publican buenos libros y periódicos.

LOS OBISPOS DE ITALIA

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sistas. | Teléfono 111 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 29 DE ENERO DE 1927

Número 2469

## El Pontificado laborando siempre por la paz universal Piden en Francia se dé representación en la Academia al

### Los establecimientos de puericultura de Madrid sufrirán grandes mejoras

Madrid.—El Ayuntamiento capitalino ha recibido aparatos, maquinaria y otros enseres con destino a los establecimientos de puericultura con el fin de colocarlos a la altura de los mejores de su clase del extranjero.

El número de niños que asiste a esos establecimientos no baja de dos mil, los cuales reciben completa lactancia y todos los cuidados que aconseja la más estricta higiene infantil.

Durante el año de 1926 fueron empleadas tres millones de pesetas para el cuidado de los niños incluidos los premios en metálico concedidos a las madres cuyos hijos estuvieran mejor atendidos y alimentados, premios que consistieron en 300 pesetas cada uno.

### Un loco disuelve a tiros una reunión en la villa de Bárcena

Madrid.—En el pueblo de Bárcena que se haya cercano a Gijón y pertenece al Consejo de Villaviciosa fué víctima de un ataque de locura un individuo llamado Amador Hevia Noriega que recientemente llegó a la región procedente de América.

El individuo en cuestión despojó a tiros una taberna hiriendo a varios de los parroquianos que se hallaban en ella.

Realizado ese acto huyó a la montaña donde se atrincheró para hacer frente a la Guardia Ci-

vil que salió en su persecución, pero una vez que hubo acabado sus municiones se internó en la montaña y no ha sido hallado todavía.

### El monumento al Almirante en Palos

Huelva.—Reina en esta capital gran júbilo con motivo de la suscripción abierta en los Estados Unidos de Norte América para el monumento que se levantará a la memoria del gran navegante Cristóbal Colón en el Puerto de Palos.

Pronto llegará a Huelva un arquitecto norteamericano para estudiar el emplazamiento.

El Ayuntamiento ha telegrafiado al ex-Embajador Moore agradeciendo la iniciativa.

### La mortalidad infantil en la República de México es muy crecida

Ciudad de México.—El Departamento de Salubridad Pública ha rectificado las informaciones publicadas sobre la mortalidad infantil habida en los años de 1922 y 1923.

Algunos periódicos consignaron la cifra de medio millón de criaturas muertas en la República a causa de diversas enfermedades, pero el departamento sanitario, fundándose en sus estadísticas de aquella época, rectifica que en ambos años no ocurrieron sino doscientas mil defunciones de niños en junto.

Hace observar el departamento que a partir de dos años atrás a la fecha, los dispensarios de ni-

## periodismo

ños se ha multiplicado y las autoridades combaten la mortalidad infantil con eficacia.

### Piden un escaño en la Academia Francesa para el periodismo nacional

París.—El «Paris Midi» en un editorial publicado se lamenta de que no haya ningún periodista en la Academia Francesa entre los inmortales. En el mismo se demanda que de los escaños que han vacado en la suma, corporación de la intelectualidad francesa, se conceda por lo menos uno a la representación de la prensa.

Se cita el caso de que entre los académicos figuren matemáticos, como M. Henri Poincaré, químicos como Berthelot, jurisconsultos como Henri Robert, pintores como Albert Besnard, diplomáticos como M. Cambon, eclesiásticos como M. Baudrillard y tres mariscales de Francia y ningún periodista; pero a que M. Daumic, el secretario de la Corporación reconozca la importancia excepcional que en nuestros días tiene la prensa.

### Las finanzas en Rumania

Bucarest.—El Ministro de Obras públicas, Constantino Messner, ha anunciado que el gobierno procurará estabilizar la moneda rumaniana a fin de que entre a cooperar en el progreso del país el capital extranjero. Con esto se sigue una política contraria a la preconizada por el anterior gobierno, que presidía Bratiano.

### Laboran los Nuncios de Su Santidad en pro de la Paz Universal

Roma.—Anúnciase que el Santo Padre en fecha próxima se dirigirá a multitud de Gobiernos laicos por mediación de sus Nuncios Apostólicos en todo el continente europeo, para lograr que aquellos Estados se relacionen entre sí en el procedimiento general que se está desarrollando para aportar un estado permanente de paz al mundo.

### Las mujeres y los niños

Barcelona.—Se ha abierto una información pública por un término de dos meses para que el público pueda formular sus impresiones respecto a la supresión o mantenimiento del trabajo de la mujer y del niño en los cultivos de arroz. La información se hace para Cataluña y las Islas Baleares, pero más adelante se hará extensiva por los inspectores del trabajo a Valencia y Castellón.

### Italia lanza al agua 3 vapores

Nápoles.—El vapor motor Girello, hermano del Grazio, acaba de ser botado al agua en este puerto, y fué saludado por todas las sirenas de los buques surtos en el puerto. Estos dos nuevos tipos de vapores serán dedicados al servicio de carga con la América del Sur y la del Norte.

Avisan de Trieste que el vapor motor Assiria fué lanzado al agua y que será dedicado al servicio de pasajeros con Oriente.

### Entrará legalmente en posesión de la fortuna de su esposo, La Duncan

Moscú.—El Tribunal Supremo de Justicia de los Soviets puso a Isidora Duncan, la actriz norteamericana, en posesión de la fortuna de su esposo Sergio Essenin, que se suicidó hace un par de años.

De esta suerte Isidora ha resultado triunfante en el complicado pleito que sostenía contra las numerosas viudas del poeta, y entre las cuales se cuentan Sofía Tolstoyava, nieta del famoso novelista autor de «Ana Karenine».

## Falleció Mons. Muñoz y Capurión Arzobispo de Guatemala



Llora la Iglesia Centroamericana la muerte de un varón justo, inteligente, de un dignísimo Prelado plétórico de virtudes y de gran talento.

Nos referimos al Excelentísimo Mons. Javier Muñoz y Capurión, Arzobispo de Guatemala.

Todos en Costa Rica recordamos su afable figura, su mirar dulce y su palabra elocuente.

Nació en Guatemala el 15 de diciembre de 1858. Estudiaba en el Colegio de los Jesuitas cuando éstos fueron expulsados a fines de 1871.

Continuó sus estudios en Nicaragua, república donde se habían refugiado los hijos de San Ignacio. En 1873 entró en el noviciado de la Compañía.

Terminó sus estudios en España, recibiendo las Sagradas Ordenes en 1877.

En 1889 fue electo Vice Rector

del Colegio Nacional de San Bartolomé de Bogotá.

Designado por la Curia Romana para ocupar la Sede Arzobispal de Guatemala, vino a Costa Rica en agosto de 1921 para recibir la consagración episcopal de manos de Monseñor Castro.

Nuestra sociedad, sus amigos y discípulos concurren numerosos a ese acto y en el el Palacio Arzobispal se le brindó un banquete.

Días después tomó el camino de su Arquidiócesis y fué a visitar su grey.

Muy poco tiempo pudo permanecer en Guatemala, pues el dictador Orellana, dando pábulo a sus prejuicios sectarios lo expulsó del territorio de la república en forma violenta.

Encontrándose en el ostracismo

Pasa a la cuarta página

## Vida Política Nacional

El primer domingo de febrero se celebrará la Asamblea provincial del nacionalismo en Cartago. Se hará en la gran Plaza de Toros y a ella asistirá el Ex-Presidente González Víquez.

El Club Carlista se ha instalado con todo lujo y confort en el edificio del Hotel Washington.

Una gran luz azul anuncia al pasajero por las noches la presencia de ese Centro.

El diputado Orlich de San Ramón se afiliará al Partido Nacional.

El 7 de febrero en esta capital, sin que todavía se haya designado local será la convención republicana para designar candidato presidencial.

Del Guanacaste vendrán representantes.

En los cantones Aserri y Acosta

predomina el color azul. En Aserri se asegura que el Lic. Chavarría Mora provocará una reunión nacionalista.

### Visita de los marinos peruanos

El jueves a las 21 horas llegó a esta capital un selecto grupo de oficiales de la escuadra peruana surta en Puntarenas.

El paradero estaba lleno de simpatizadores del Perú y se les extendió una calurosa bienvenida.

En varios automóviles fueron conducidos al Hotel Francés y a la Pensión Italiana.

Cuatro días permanecerán en esta capital.

Vino también un cuerpo de marineros.

## Suntuoso Turno en Barba

El domingo 30 de enero de 1927 a beneficio de la Santa Basílica y del Salón Escuela Católica

La compra de ornamentos y objetos sagrados para el culto religioso, la adquisición de asientos, elegantes y magníficos para la comodidad de los fieles en el templo, ocasionaron una deuda que debe cancelarse a la mayor brevedad. Ese es el objeto del GRAN TURNO que en esta Parroquia se prepara para el 30 de los corrientes. Por el entusiasmo que ya se advierte y se siente, no es aventurado creer que el resultado será halagador. Dios lo quiera así. Ojalá pudiéramos dar comienzo a la construcción de un salón de catecismo más amplio y mejor acondicionado que sirva también de escuela primaria católica, ya que en no lejano día en cada pueblo habrá

una escuela católica, para contrarrestar así el avance de las escuelas protestantes y enderezar la educación de la niñez, que por ser laica, no da los frutos apetecidos en los actuales días.

Invitamos a Ud. y a su distinguida familia para que se dignen honrarnos con su asistencia al TURNO, y ayudarnos con su generosa cooperación. No olvide Ud. que Dios recompensa crecientemente a cuantos siendo inteligentes administradores de los bienes que el Cielo les ha dado en arrendamiento, saben consagrarle algo de lo que El, misericordiosamente les ha proporcionado.

Por la Junta Edificadora,  
Presbítero J. González Z.

## A las 12 horas partió la Sinfónica

Ayer a las 12 horas partió la Orquesta Sinfónica para Limón un tren expreso. La concurrencia que los despidió fué enorme y pocas veces se ha visto la Estación del Atlántico tan concurrida.

Buen viaje deseamos al maestro Looztz y a sus buenos compañeros que van a misión artística y de relaciones hacia los países hermanos.

**ARTICULOS PUROS  
Y DE PRIMERA  
CALIDAD**

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

**JOSEFINO CARVAJAL**

## Santoral

Sábado 29.— Santos Francisco de Sales, obispo y confesor y Sulpicio, Severo y Valero, obispos.

SAN FRANCISCO DE SALES, OBISPO

Nació San Francisco de Sales en el ducado de Saboya, de padres nobilísimos, los cuales le criaron en el santo temor de Dios y en la devoción, dando muestras en su niñez de que le tenía escogido el Señor para una extraordinaria santidad, comunicándole una gran luz con la cual vió que la verdadera sabiduría consiste en temer y amar a Dios. Escribió varios tratados muy espirituales y compuso un método de tratar con los hombres, lleno de dulzura y de piedad cristiana. Resplandecía en todas sus acciones la dulzura, la caridad y una castidad más angélica que humana. Hizose clérigo, y por su gran virtud fué obispo y príncipe de Ginebra. Convirtió con su predicación más de sesenta y dos mil herejes, y fundó una nueva Orden de religiosas, a quien dió el nombre de Santa María de la Visitación. Escribió muchos libros y tratados llenos de amor de Dios y de mucha enseñanza. Este santo prelado fué ornamento de su siglo, verdadero apóstol y doctor de la caridad y del amor de Dios. Descansó en paz el 28 de Diciembre, año de 1622. El papa Pío IX le proclamó doctor de la Iglesia universal el día 7 de Julio de 1877.

## Nueva Plaza de Tráfico en ciernes

Ya se desgrana el terreno de los leones para futura plaza de tráfico. Queda solo a tres cuerdas del Mercado en un lugar excelente fuera del radio de los negocios.

Por el Este la salida para Cartago es magnífica y por el Oeste queda a una cuadra la calle del Paso de la Vaca.

Allí pueden caber hasta 100 camiones y hay magnífico servicio de agua para lavarlos

El dinero de esa valiosa propiedad ha dado una oficina para su venta. Se le hará gran propaganda al proyecto de volver a dejar libre la Artillería.

## Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia R. jas y de Jlménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

## De San Pedro de Montes de Oca

El estimado Padre Arrieta, ha preparado para los días 29 y 30 del corriente un grandioso Turno General a beneficio de los trabajos del Templo. A juzgar por los preparativos el éxito está asegurado.

Se prepara ya la fiesta en honor de la milagrosa Virgen de Lourdes, que tendrá lugar en su Iglesia el próximo 13 del entrante febrero.

Se espera que nuestra Municipalidad, integrada ahora por elementos progresistas hará construir la acera al lado Sur de la Iglesia, ya que según hemos oído decir la Compañía del Tranvía dió a la Municipalidad anterior una suma de dinero para ese fin. Ojalá también que los señores Municipales y en particular su estimado Presidente, el caballero don Manuel Montejo, hagan gestiones para la construcción de un kiosco en la Plaza Pública.

Enfermos de cuidado han estado el señor Mayordomo de la Iglesia, don Jenaro Rodríguez y su estimada señora. Quiera Dios devolverles la salud.

Muy sentida ha sido la muerte del señor Ernesto Sánchez, empleado de Traube, en un accidente automovilístico. Ojalá dicha empresa sea generosa con su familia.

Corresponsal

Enero 27 de 1927

## AVISO

En el centro de esta villa, se vende una hermosa casa de habitación propia para comercio en punto inmejorable. Quien quiera hacer propuesta, entenderse con su propio dueño, en el Naranjo, Dn. Higinio Alpizar.

## ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

## OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

**Librería Lehmann**

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## PARAGUAY

Protesta contra Calles.—En un periódico de este país, leemos la protesta que la Federación de la Juventud Católica de Paraguay, dirigió al Presidente de México. Dice así:

«Excmo. Señor:

«La experiencia, supremo criterio del siglo, proclama la bancarrota del materialismo y triunfo del espiritualismo en el mundo.

«Las leyes, que el gobierno de V. E. trata de aplicar con respecto a la religión de Cristo, disuenan del sentimiento de todos los pueblos civilizados y atentan contra la libertad hija de América. Por eso, la Juventud Católica Paraguaya ha resuelto poner en conocimiento de V. E., que como hija de la democracia americana, deplora

la orientación de vuestra política y protesta por el propósito de aplicar dichas leyes.

«Por la Federación de la Juventud Católica del Paraguay».

J. ANIBAL MENA PORTA,  
Asesor Eclesiástico.

RAUL HEISECKE,  
Secretario.

EULOGIO BERGANZA  
Presidente.

A. S. E. el Sr. Presidente de la República,

GENERAL PLUTARCO E. CALLES.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extralindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BÓTICAS DE CARBONI Y C<sup>o</sup> Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

## MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

## LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

## La raíz de todos los males

La raíz del mal que ya aterra y que vemos pasar en triunfo por las calles, salir y entrar en los hogares, transitar por todas las vías sociales, las rebeldías de los hijos contra los padres, las iras de los sirvientes y de los obreros contra sus amos y señores, ese espíritu de maldad, de malevolencia, de soberbia, la ambición desmedida de los políticos y de los comerciantes, no nace de la falta de leyes, ni de gobierno: viene de su fuente que es la falta de hogares que eduquen.

La escuela de todas las virtudes públicas y privadas siempre será el hogar. El hogar es la célula de la nación: esta será lo que sean los hogares. El factor regenerador de la república es el hogar, y fuera de él, muy poco logrará la misma Iglesia con sus enseñanzas.

No hay, no habrá otro código

para educar hijos y formar ciudadanos que la moral divina, la moral eterna, la moral de los Diez Mandamientos. ¡Cuántos padres creen educados a sus hijos e hijas cuando los oyen hablar en francés «comme il faut» y usar los vestidos a la rodilla!

La moral de la estética y del «sport» es una bella mentira para encubrir salvajes civilizados, refinados bárbaros, sátiros de chistera y de levita. No hay, ni habrá verdadera educación sino sobre la moralidad. No hay moralidad sino sobre la religión, y no hay religión sino sobre el temor de Dios, principio de sabiduría eterna.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y. U. S. A.

No pida jabón amarillo DIGA: yo quiero

JABON

**CAMPANA.**

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

“La Mariposa”

Fábrica de Jabones y Velas  
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE  
Plaza Viquez—San José

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Los que en el año de 1920 combatimos al Presidente Carranza, seríamos inconsecuentes con nuestra conducta de entonces, si no combatiéramos ahora a un gobernante que sí las virtudes de aquel, incurra en el mismo vicio de imposición que ayer apenas combatiera y llevado a grado máximo de cinismo. Por lo expuesto y en nombre de la Patria a la que debemos evitar a todo trance un espectáculo sangriento, invito a usted para que secunde este movimiento, haciéndole saber que en este puerto se halla dando bandera a nuestra causa el recto y probo ciudadano don Adolfo de la Huerta, candidato nacional a la Presidencia de la República, cuya popularidad y prestigio en vano se ha pretendido deslustrar. Protesto a usted que al dar este paso, no mueve a ninguno de los iniciadores, sentimientos vituperables de ambición material o política, sino el impulso del deber y de nuestra responsabilidad ante la historia como revolucionarios y como militares; la paz y la democracia del país están en nuestras manos y nuestras manos deben salvar prendas tan preciosas para el porvenir de México. Ruego a usted conteste inmediatamente. El General de Div. Jefe del E. de O.— G. Sánchez.

A la vez, en la misma fecha y a la misma hora, el Gral. Enrique Estrada, Jefe de las Operaciones en el Estado de Jalisco, dirigió al Gral. Alvaro Obregón el siguiente mensaje:

«De Guadalajara, Jalisco, a 6 de diciembre de 1923.

«C. Gral. Alvaro Obregón. — México, D. F.

«A partir de abril del presente año, se sirvió usted expresarme reiteradas veces que habría absoluta libertad electoral, ante la duda que yo le manifesté de que el gobierno de su cargo se convirtiera en un partido político, violando así el primer principio fundamental de nuestra Revolución: la efectividad del sufragio, que clara y

terminantemente garantiza la Constitución de la República.

«Como he expuesto privada y públicamente que como revolucionarios estamos obligados a cumplir fielmente con los postulados que nuestra Revolución inscribió en su bandera y como soldados tenemos el deber ineludible de vigilar porque no sean conculcadas nuestras instituciones fundamentales, tengo el alto honor de desconocer a Alvaro Obregón, el revolucionario que ha claudicado, el Presidente que ha violado nuestra Carta Magna que juró cumplir y el soldado que ha faltado a su deber al convertirse en el principal líder de una candidatura de imposición y al hacer de los Secretarios de Estado poderosos agentes de propaganda electoral. Recientes hechos históricos y las vidas sacrificadas en aras de la efectividad del sufragio, respaldan y consagran la doctrina de alta moralidad que sirve de razón básica a la actitud que como miembro del Ejército Nacional asumo en este momento.

«La antigua 2ª. División de nuestro Ejército, que surge nuevamente unificada como otra vez en el cumplimiento de su deber, se encuentra sobre las armas y me hace el honor de designarme su jefe hasta derrocar el gobierno que tan flagrantemente olvida los principios de la Revolución a la vez que con descarado inaudito viola la Ley que juró cumplir.

«El Gral. en Jefe de la 2ª. División.— E. ESTRADA.»

Un mes antes, el Gral. Rómulo Figueroa, a pretexto de desconocer al Gobernador del Estado de Guerrero se había revelado en contra del Gobierno del Centro; y al principiar el año de 1924, la situación militar del país estaba dominada completamente por los partidarios de don Adolfo de la Huerta.

Continuará

Linoleum para saguones. Alfombras linoleum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

## Colegio de Bethemitas en Cartago

Este acreditado Colegio de Señoritas en la Ciudad de Cartago, abre su matrícula el 1º. de Febrero próximo; y sus clases el 1º. de marzo.

La seriedad de su enseñanza y dirección, y la bondad del clima de Cartago, lo hacen altamente recomendable a los Padres de familia.

### PARA LAS VACACIONES

Pase sus ratos de reposo leyendo, que es la mejor distracción  
Tenemos un surtido completo de obras de todas clases a su disposición

**LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines**

Las órdenes por correo merecen especial atención

**ALMAMAQUE LINES-1927**  
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

### Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º El 0-74 Grano de Oro

El "método Bayer" para cortar los resfriados.

los catarros, la gripe, etc. consiste sencillamente en tomar al acostarse,

2 tabletas de FENASPIRINA y una limonada caliente



Abríguese bien. Pocos momentos después empiezo a sentirme aliviado, sudo copiosamente y duermo con la más exquisita tranquilidad. Mañana, ¡fresco y sano! Si algún síntoma persiste, una o dos dosis más durante el día. Eso es todo.

La influenza enseñó al mundo dos cosas: que la FENASPIRINA es un remedio de la más alta eficacia, y que el limón es un excelente auxiliar curativo.

El "Método Bayer" es el resultado científico de esa enseñanza.

No trastorna el estómago como las preparaciones laxantes anticuadas, ni atonta como las que contienen quinina.



Las tabletas no se disuelven en la limonada, sino se toman antes con un poco de agua.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles. Heredia. TIENDA BENAVIDES

### San Vicente de Moravia

El Domingo 30 del corriente tendrá lugar un gran turno en favor de los trabajos de la casa cural. Según los preparativos que las comisiones están haciendo, promete ser una fiesta magnífica. Así es que los visitantes quedarán completamente satisfechos de los agasajos, preparativos y grandes novedades para dar un verdadero realce al acto.

Fuera de los grandes esfuerzos que los vicentinos hacen por medio de sus preparativos, se mostrarán como siempre lo han sido, son y serán: nobles, y finos con los centenares de visitantes que nos honrarán con su presencia. La comisión de señoras servirá con exquisito gusto desde el sabroso tamar hasta el soculento almuerzo. La comisión de varones servirán en el departamento de refresques.

ría desde el granizado, refrescos, dulces, ricos tosteles, frutas, confites hasta los sabrosos helados.

Proporcionarán diversos juegos y rifas para que todo el mundo pruebe su suerte. En fin, solo la idea de venir a pasar un hermoso día de campo será motivo más que suficiente para que no se quede habitante de los lugares vecinos, que no nos visite en ese día; tenemos un magnífico servicio de camiones, pues a San Vicente, todo el mundo el 30 del corriente.

Corresponsal.

Leche Condensada FRESCA

MARCA NIDO

ACABA DE LLEGAR A

"EL AGUILA DE ORO"

PUJOL HNOS. TELEFONO 739

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto estado.

Informarán en esta oficina.

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Liras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

**SOBERA Y MOLINA**

## LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

**El niño Castillo pareció en Limón**

El menor José María Castillo, sobrino del padre Castillo, Cura de San Pablo de Heredia, quien había huido a Limón, ya pareció.

Las pesquisas de las autoridades y de los particulares dieron resultado y el muchacho fué devuelto a Cartago.

Desgraciadamente encontró su hogar en duelo por la muerte de su padre que había ido a buscarlo.

En parte la gran calamidad del hogar Castillo se ha aminorado con el regreso del jovencito.

**No ha habido tal reo abandonado por la policía**

El prófugo Solano, herido el martes en la noche en el Paso de la Vaca, no ha sido abandonado como dice otro diario. Casualmente en el momento de llegar el herido al Hospital, 10 1/2 de la noche, nos constituimos allí y vimos cómo la Ambulancia lo llevó con todo cuidado y luego el médico de servicio lo atendió cordialmente. El herido se quejaba, pero sabemos que su estado no era agónico. No hay por esto justicia en culpar ni a la Cruz Roja, ni a la policía. El herido estuvo perfectamente atendido.

**Solicite Prospectos**

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GÓMEZ MIRALLES  
Ap. 919 — Teléfono N 490

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

**Los marinos peruanos jugarán mañana con La Libertad**

La nota alegre y festiva de mañana será el gran juego en el Estadio que se otrecerá a los oficiales de la Flota Peruana. Se concertó ayer por la tarde un juego público, entre el equipo La Libertad y una onena de los marinos que son hábiles jugadores.

El Estadio se verá concurrido y los bizarros lobos marinos serán admirados en la arena del Stadium donde los aclamará nuestro público.

**Las fiestas de hoy y mañana en Montes de Oca**

De gala está la vecina villa, pues el Padre Arrieta ha organizado un gran turno a beneficio de los trabajos del templo.

Esta noche habrá cenas, rifas y música alegre y los carros del tranvía llevarán a todos los visitantes y mañana domingo San Pedro será el epicentro de todas las diversiones.

Las señoritas del lugar están listas para esta fiesta y hay mil objetos para las rifas.

Una buena filarmonía hará los deleites de los visitantes.

**Mañana va el Presidente a Turrialba**

La rica ciudad del Valle del Reventazón estará hoy de gala, pues va a recibir en fiesta de honor al Sr. Presidente Jiménez y a su secretario de Fomento, don Carlos Volio.

Se va a poner la piedra primera del Hospital Allen y se van a inaugurar una nueva escuela y el Palacio Municipal; estos últimos son obsequio del Estado a ese cantón tan trabajador.

La Sociedad Turrialbense ofrecerá un lujoso banquete al Sr. Presidente y a su comitiva.

**LECTURA AMENA PARA LAS FAMILIAS**

Títulos que se encuentran en la Librería Trejos Hermanos

*André Vertiol.*

- La fuerza del perdón.
- El ídolo.
- Los invisibles.
- La casa de los trovadores.
- La dicha de Marieta.
- Myriam en el bosque encantado.
- Hierba azul.
- La villa azul.
- El yate amarrado.
- La estrella dellago.
- La carga del pasado.

© 2.75 volumen

*André Vertiol y J. de Belcayre.*

- Pedro el peregrino.
- La tierra prometida.

© 2.75 volumen.

*Henriette Celarié.*

- Una francesa en Alemania.
- La sortija antigua.
- Una francesa en España.
- Monica la novelera.
- Mis primas.

© 2.75 volumen.

*Mathilde Argueperse.*

- Los combates de la vida.
- La fresneda.
- Desquite.
- La hermana mayor.
- Kerdelec debe, Kerdelec quiere.
- La elección de Monta.
- La senda tiene espinas.
- Mano de niño.
- Su corazón y su cabeza.
- Escudos doran escudos.

© 2.75 volumen.

*M. Maryan.*

- Piedras vivas.
- Las casas del sol.
- La herencia de Paula.
- Pequeña reina.
- Los millones de Hervea.
- La corte de las damas.
- Una barrera invisible.

- El eco del pasado.
- Tres tulípanes blancos.
- La novela de un médico.
- Los herederos de Pendallynn.
- Los sueños de Marta.
- Y el amor volvió.
- La casa sin puerta.

© 2.75 volumen.

*Jeanne de Corilomb*

- La piedra filosofal.
- La reina Giselita.
- El alma de Pilatos.
- La ciudad de la paz.
- Firme como la roca.
- La que repara.
- El secreto de los Castelfort.
- El fantasma de los Tournoaillés.
- El esparcidor de aguas.
- La bella historia de Maguelone.
- La isla encantada.
- La guardiana de su hogar.
- La herencia del primo Corentino.
- Enigma terrible.
- El silencio de Nadia.
- El camino de ronda.
- La quinta de las esfinges.
- La fuerza irresistible.
- La sombra de lo pasado.
- Sin piedra ni palo.
- La casa de los caballos.
- Humo de gloria.
- La casa del corsario.
- Los iluminados.
- La villa del Paraiso.
- Tierra prohibida.
- Conflictos de la vida.
- La prueba del fuego.
- Pescadora de luna.
- La copa de oro.
- Alma dormida.
- El corto circuito.
- La ciudad de la paz.
- El diario de Paulina.
- Manantial impuro.
- El secreto de Elena.
- Lirios.
- El marido de Nadeleta.
- Francisco y Boris.
- El alga de oro.

© 1.75 volumen.

*Viene de la primera página*

Su Santidad le confirió el cargo de Visitador de las misiones establecidas en Colombia, donde se hallaba últimamente.

Antenoche su hermana la Sta. doña María P. Muñoz recibió un vago telegrama de Guatemala en que le daban un pésame. Hubo en la familia la consiguiente alarma y nosotros mismos no pudimos con firmar el rumor por más diligencias que hicimos.

Ayer desgraciadamente la fatal noticia se comprobó. Murió en Medellín a causa de un ataque violento del corazón.

Profundamente conmovidos lloramos la memoria del distinguido Prélado que tan gran amigo fué de Costa Rica y damos muy apesadumbrados la noticia a nuestra sociedad.

A su estimable hermana la Sta. María Muñoz, al Dr. Don Juan Jiménez y demás miembros de la familia envía el *Correo Nacional* sus frases de condolencia deseando que Dios los consuele en su gran pena.

*Un editorial del Times*

Nueva York.—El «New York Times» en un editorial dice que los Estados Unidos no temen el Comunismo de México sino al de Rusia, que quiere entromerse en el Nuevo Continente».

En el «Herald» el Profesor Marshall Brown publica un artículo diciendo que es preciso que Nicaragua cambie de Presidente, puesto que, a su entender, el Sr. Adolfo Díaz, no cuenta con el apoyo del pueblo nicaraguense.

**RAFAEL MEZA**  
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

SUSCRIBASE  
AL  
CORREO NACIONAL

*Avalancha en Siberia*

Moscú.—Un alud que rodó sobre el distrito de Khakkassy, en Siberia, mató a 22 mineros que se encontraban en una barranca de la montaña al descender la masa de nieve Khakkassyestá en las cercanías de la provincia de Yenissesi.

**United Fruit Company**  
Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH,  
Administrador

**NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE**

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

 a precios económicos 



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

**APARTADO III = TELEFONO 1131**

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA